
　平素は奈良市の教育・保育行政にご理解とご協力をいただき、ありがとうございます。

　令和4年5月25日、明治幼稚園の民間移管に向けて、明治幼稚園PTA、社会福祉法人清心福

祉会（以下「法人」とする）、奈良市による、第１回三者協議会を開催しましたので、保護者

の皆様に報告いたします。

　今後も民間移管に向けて三者協議会を開催し、その都度保護者の皆様には開催報告の配布等

により情報提供させていただきます。

◆ 三者協議会とは・・・。

　第１回三者協議会では、令和５年４月から公私連携幼保連携型認定こども園へ移行した後の

運営内容等について法人より提案がありました。

① 公私連携幼保連携型認定こども園　園運営（案）について

② アンケート結果（令和４年４月１９日実施分）に対する法人からの回答

※ 具体的な提案内容については別紙１をご覧ください。

※ 本議題については、令和５年度のこども園としての園運営の参考資料として、法人よ

り運営案をご紹介させていただきました。具体的な運営内容については、今後の三者

協議会における協議により合意形成を図っていく予定です。

※ 口頭での補足・質問があった項目については以下のとおりです。

1 三者協議会について

2 第１回　三者協議会の開催内容について

　民間移管に向けて、実費徴収金額等の移管後の園運営に関

する諸事項について、在園児保護者代表・移管先法人・奈良

市の三者から構成される三者協議会での協議を行い、保護者

に対して十分な説明を行った上で導入するという取組です。

　移管後については三者での協議が必要な事項が発生した場

合に三者の内いずれかの申出があれば開催できることとして

います。

令和４年６月２３日

奈良市子ども政策課

社会福祉法人清心福祉会

明治幼稚園PTA

当日の議事内容の概要
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◆ 園の名称について

＜法人より提案＞

・ 「明治」を残し、法人の運営する園共通の「わらべ」を加えて「明治わらべこども園(仮)」

とする予定です。

◆ 給食について

＜法人より提案＞

・ 自園調理で温かいものを温かいまま提供できるようにします。

・ アレルギーを持った園児には周りとの差異が無いようにできる限り似たようなもので代用

します。

・ 様々なメニューを通し食育したいと考えており、例えば柿の葉寿司など奈良のものを積極

的にメニューに取り入れます。

・ 好きなものは好きなだけ食べてほしいのでおかわりもできる量を作ります。また、苦手な

ものは無理に食べさせず、食べられた時は褒めて子どもの自信につなげます。

＜PTAより質問＞

Q アレルギーを持つ園児には特別メニューを作るのでしょうか。

➤ 医師の診断書をもとに個別に対応します。栄養士と相談してその園児に合ったメニューを

作成します。保護者や医師との相談も密にして、万が一アレルギー反応があった際の対応

方法を全職員で共有します。

　

◆ 給食費について

＜法人より提案＞

・ 月極で１号認定5,040円、2号認定6,300円を予定しています。

（１号認定の８月の月額徴収はありません）

・ 3号認定の給食費は保育料に含まれます。

・ 徴収方法は、銀行引落で、手数料は法人が負担します。

◆ 布団について

＜法人より提案＞

・ 布団は基本法人で用意する予定です。お昼寝の際は、ご家庭でパジャマに着替える様に

新しい衣類に着替えて入眠させていただきます。

◆ 制服について

＜法人より提案＞

・ 制服は導入せず、現在の明治幼稚園を引き継ぎ、3歳児以上のみ紺色の半ズボンを基準色

とする予定です。
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◆ PTA（保護者会）について

＜法人よりお願い＞

・ PTA（保護者会）は保護者の意向次第ですが、園にとって大切な部分なのでできれば残し

てほしいです。

＜PTAからのご意見＞

・ PTA（保護者会）については、その負担の大きさから廃止の意向の保護者も多くいます。

しかしPTAは、先生との連絡や保護者会費から園児へのプレゼントなどの役割を担ってき

　 たため、完全に無くしてしまうのは不安との意見もあります。

ただ、会議録の作成やPTA連合会の出席等が特に負担となっているため、PTA連合会への

加入はやめてしまってもよいのではと、役員の中でも意見が一致しています。

＜奈良市から補足＞

・ 移管後も三者協議会を開くことができ、発議は保護者からもできます。そのような協議会

への参加や協議内容を保護者間で共有するためにも、例えばクラス役員等という形で一定の

PTA（保護者会）の機能は残していただきたいです。現在のPTAの仕事をリストアップし

今後法人が負担できる部分は任せていくという運営方法も可能かと思われます。

◆ ミルク・哺乳瓶について

＜法人より提案＞

・ ミルク・哺乳瓶は法人が用意します。

・ お母さんがご自身の母乳を飲ませたいという場合は、冷凍母乳で持って来ていただくこ

とも可能で、冷蔵庫で保管し飲ませる際には少し温めてからという対応をします。

・ アレルギーやミルクメーカー、哺乳瓶、乳首等も個別に対応します。

◆ おむつについて

＜法人より提案＞

・ おむつは基本1日で必要な分を個々に用意していただきます。

・ 不足した場合は園の予備を使用し、後日同数の返却（種類は問わない）をしていただきま

す。

・ 処分は体調不良時以外は園が行います。（医療機関受診のため、お持ち帰りいただくこと

もあります）

◆ 写真・卒園アルバムについて

＜PTAより質問＞

Q 卒園アルバムは今後どうしていくのか気になります。現在PTAと業者で制作していますが、

制作のために何回も集まること自体大変ですし、そもそも人数が少ないため一人一人の負

担が大きいです。

➤ 今後協議して卒園アルバムをどのようにしていくか決めたいと思います。
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◆ チャイルドステップ・英語教室・体操教室について

＜法人より提案＞

・ チャイルドステップ・英語教室・体操教室を取り入れることも検討しています。

・ チャイルドステップでは、例えば「コップは上下から見ると丸いが、横から見ると四角い」

といったように遊びを通して「考える力」を伸ばします。

・ 積極的に外部講師を招き、遊びながら自然な形で学んでもらいます。

＜PTAより質問＞

Q 教室は1～3号認定子ども全員が同じ時間に受けるのですか。

➤ 内容によっては全員参加のものもあるかもしれませんが、年齢による発達の違いなども配

　 慮する必要があるので基本的に先生が1クラスずつ教えていきます。バンビーノプランも

加味しつつ保護者からの要望も取り入れて先生と話を進めていくので、要望があれば早め

に伺いたいです。そして現在の4歳児に間に合う提供を目指します。

◆ 園舎工事について

＜PTAより質問＞

Q 園舎工事中、園庭が狭くなったり運動会などの行事が無くなったりすることはありますか。

➤ 出来る限り影響が無いようにしたいと思います。

＜奈良市から補足＞

・ 園舎工事の時期や工程、図面などを今後準備して保護者の皆さまにお知らせしたり、可能

であれば明治小学校のグラウンドの借用を依頼することも検討していきたいと思います。

次回開催日程について

次回の開催日程については、後日調整を行い決定します。

[ 担当課 ]　奈良市　子ども政策課　（市役所中央棟3階）

（担当）　小林　・　北村髙野 ・ 和田

[ TEL ] 0742-34-4792 [ FAX ] 0742-34-4798

[ MAIL ] kodomoseisaku@city.nara.lg.jp

[ 市立幼保施設の再編に関する市のホームページ]

https://www.city.nara.lg.jp/site/youho-saihen/50142.html

市立幼保施設の民営化に関する問い合わせ先
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